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Preiserhöhungen bei Bauvorhaben 

 

 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

 

bei den aktuellen Bauvorhaben der Landeshauptstadt kommt es viel zu häufig zu sehr hohen 

Preiserhöhungen für Planungs- und Bauleistungen. Häufig liegen die Erhöhungen deutlich 

über der Steigerung des Baupreisindex, welcher zuletzt im Mai 2022 bei ca. 20 % seinen 

Höchstwert erreicht hatte (Beispiele Stadthalle: ursprünglich (2022) 24,5 Mio. € - aktuell (2023) 

91,7 Mio. €; Hyparschale: ursprünglich (2018) 16,9 Mio. € - aktuell (2023) 22,2 Mio. Euro). Mir 

ergeben sich diesbezüglich folgende Fragen: 

 

1. Wie oft kommt es bei Bauvorhaben zu Preiserhöhungen, weil die Ausschreibungen in 

bestimmte Fachgewerken falsch beschrieben wurden oder unvollständig waren? 

 

2. Werden alle Ausschreibungen vor der Veröffentlichung von Fachplanern überprüft? 

Wenn nein, warum nicht?  

 

Ich bitte Sie, um eine kurze mündliche und ausführliche schriftliche Antwort. 

 

 

Stephan Papenbreer   

Stadtrat 
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